



Nombre de alumnos: Rosario Lara Vega

Nombre del profesor: Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: Medicinas Mexicana Tradicional

Materia: Antropología Medica II

Grado: 2

Grupo: C

Comitan De Dominguez, Chiapas a 29 de Marzo del 2022.

29-03-22

Medicina tradicional Mexicana

Casa de medicina tradicional y herbolarios promovidos por el gobierno de Ciudad de México que ofrecen temascalillo, cura de empacho, tronada de angina y otros procedimientos constantes distinguibles en el marco de la medicina tradicional en México.

Al doctor Alejandro Macías, especialista, consultor del tema del Virus H1N1 cuando ocurrió su propagación en 2009 y miembro de tercer nivel del sistema Nacional de investigadores. Solo nota en el tono de voz la molestia por el este tipo de tratamiento esté recibiendo apoyo gubernamental desde hace varios años y él dice: "La medicina no debe tener apellidos" dice. "La única medicina que debe estar sustentada por el erario, por el gub. Público, es la que se sustenta en evidencia de utilidad."

El apoyo que recibe la medicina tradicional en México tiene sustento en el impulso que a ella ha mostrado la Organización Mundial de la Salud que incluso tiene un documento sobre la estrategia de apoyo a medicinas tradicionales y

Ponco de León se dijo convencida de que el conocimiento empírico que tienen los chamanos es tan valioso como el reconocimiento científico. De hecho, desde su punto de vista, la medicina tradicional debería considerarse también como medicina científica, pues los curanderos, de hecho, han logrado determinar la efectividad de los elementos naturales que ocupan a través de la prueba, el error y la repetición. Yo creo que los científicos nos hemos apropiado del término científico, pero yo creo que es conocimiento.

No se trata solo científicos, ahonda, se trata de los farmacéuticos. Yo creo que las farmacéuticas se han apropiado de que es medicina y la de ellas, si está probada alguna manera porque hicieron estudios clínicos. La OMS, aunque respalda la incorporación de la medicina tradicional a sistema de salud base de los estados miembros, no estaría de acuerdo con la academia. Como parte de las medidas estratégicas, la OMS detalla que cada país debe, además de supervisar la seguridad de las medicinas.

Alternativas con objetivos fijados por 2023. El documento es, cuando menos, contradictorio. Simultáneamente impulsa la adopción de la medicina tradicional en los sistemas primarios de salud de los estados miembros de la ONU, pero también exige que debe haber una forma segura y eficaz para su reglamentación e investigación. La OMS aboga por la implementación de la medicina tradicional mediante "el fomento de su utilización basado en pruebas científicas". Pero no todos, están de acuerdo en lo que eso significa. La doctora Claudia Ponce de León Hill, de la unidad de análisis Ambiental de la Unam, usa la palabra chamanes para referirse a un sector de los terapeutas en medicina tradicional. Recula, unos instantes después. Pues explica que a la palabra le rodea un aura de misticismo que es difícil menoscabar desde el punto de vista de la medicina alópata, u occidental. Es ella la que escribió un artículo hace años en Animal Político en donde asegura que hay millones de personas alrededor del mundo que recurren a la medicina tradicional

Bibliografía

(Saldaña, 2020)

Saldaña, S. (2020, enero 29). *Medicina tradicional en Mexico: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería*. Com.mx; Xataka México. <https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empacho-padecimientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional>